
493.3 亿元！今年 3 月，安踏集团发布

2021 年营收数据，连续 10 年位居中国体育

用品企业首位，拥有超过 16%的国内市场占

有率。

2007 年 7 月 10 日 ，安 踏 在 香 港 上 市 。

15 年 来 ，安 踏 股 价 复 合 年 均 增 长 率 超 过

20%，成为中国资本市场可选消费品板块市

值最高的上市公司之一，在全球体育用品企

业市值排名中位居前列。“站在新起点，安踏

将心无旁骛做实业，坚持与体育、社会、环境

等共同进步，一起向未来。”安踏集团董事局

主席兼首席执行官丁世忠说。

自主创新，与体育产
业共同进步

今年 2 月，北京冬奥会如期顺利举行，

中国冰雪运动员以优异表现交出了一份完

美答卷。在冬奥会赛场，安踏品牌带有前

进 方 向 的 标 识 在 媒 体 直 播 画 面 中 分 外 醒

目，细心的观众发现，从运动员到教练员，

从志愿者到工作人员，很多都是一身的“安

踏装备”。

这只是安踏品牌闪耀冬奥赛场的一个

侧面。在自由式滑雪项目上，中国体育代表

团运动员谷爱凌收获 2 金 1 银，她穿着的量

体定制安踏 3D 服装防风防水，性能优异；短

道速滑项目中，运动员身着单层防切割面

料、轻盈又 10 倍于钢丝强度的安踏服装，避

免运动员被冰刀划伤；钢架雪车比赛中，特

制钢架雪车鞋仿真设计，让风阻降低 10%以

上……运动与科技完美融合，民族品牌安踏

迎来“冬奥高光时刻”。

自主创新，是安踏实现“弯道超车”的秘

诀。安踏集团 2005 年成立了国家级运动科

学实验室，先后参与研发了国家队举重鞋、

冬奥钢架雪车鞋等国家队运动员专用比赛

装备，以及炽热科技、冰肤科技等大众消费

产品。与体育产业共同进步，安踏累计投入

超 56 亿元用于研发创新，坚持做好每一双

鞋、每一件衣服。

赛场之外，安踏伴随着中国体育事业发

展取得长足进步。北京冬奥会后，冰雪运动

装备成为大众体育消费新热点。“全民健康”

的浪潮下，安踏成为国内体育产业发展的佼

佼者，国内运营门店超 11700 家，服务超 2 亿

的消费者。

上市 15 年来，安踏集团在供应链、零售

门店和创新研发设计网络的布局方面均已

实现全球配置，计划在 5 年内将安踏品牌的

海外业务占比提升至 15%。

热心公益，助力青少
年实现体育梦想

北京通州，夏风徐徐。国内第一支公益

棒 球队的大本营——北京强棒天使基地，

还没到训练时间，孩子们就在平整宽阔的草

坪上尽情打起滚儿来——由安踏集团出资

修缮，占地面积 2500 平方米的强棒基地安

踏运动场已全部改造完毕，棒球场铺设了

全新草坪，这是安踏集团捐建的第一个运

动场。

四川凉山彝族自治州布拖县拉达乡中

心校，一场特殊的班会在这里进行，台下是

满怀期待的小学生，台上是丁世忠与奥运冠

军邹市明、张虹，3 位课外辅导员饱含深情

地讲述中国体育故事，激励孩子们树立理

想、勇敢追梦。

2017 年，安踏在上市 10 周年之际，发起

了“安踏茁壮成长公益计划”，促进体教融

合，助力乡村振兴。5 年来，安踏集团累计

捐赠超过 6.2 亿元的现金及装备，帮助 388
万名欠发达地区青少年参与体育运动。

身体姿态训练、短跑、跳跃、跳绳、团队

趣味运动，看似日常的体育运动，能量密度

却不小，不同模块项目加起来有 189 个动

作……云南省会泽县雨碌乡小米小学副校

长、体育教学负责人李云海，在这节特殊的

体育课上，却成了学生——由“安踏茁壮成

长公益计划”策划的“安踏体育课”，瞄准让

体育课程更加专业和规范的目标，累计培训

了 1800 余名一线体育教师，让乡村孩子有

了更专业的体育指导。

低碳环保，致力可持
续发展

一边是 11 个废弃塑料瓶，一边是轻盈

透 气 的 运 动 风 衣 ，二 者 会 有 怎 样 的 奇 妙

连接？

“前者就是后者的原材料。”安踏集团

研 发 团 队 介 绍 ，2019 年 起 ，安 踏 推 出 了 全

新环保服装产品——“ 训 练 有 塑 ”唤 能 科

技 环 保 系 列 。“ 平 均 回 收 利 用 11 个 废 弃

塑 料 瓶 即 可 制 成 1 件 唤 能 科 技 服 装 所 需

的 再 生 涤 纶 面 料 。”为 此 ，安 踏 已 经 回 收

了 940 万 个 废 弃 塑 料 瓶 ，除 此 之 外 ，安 踏

“ 咖 啡 纱 ”系 列 产 品 还 回 收 使 用 咖 啡 渣 超

过 100 吨。

累 计 生 产 超 过 2000 万 件 环 保 纤 维 面

料服装、超 400 万件无氟防水面料服装，日

常办公习惯于再生纸的使用——行走在安

踏 集 团 各 个 生 产 基 地 ，低 碳 环 保 理 念 落

实在每个环节。在安踏内部，超过 200 名

来自世界各地的设计研发专家，正在为体

育用品的环保性、专业性方面取得新突破

而不懈努力。

“致力可持续发展是安踏集团一直以

来 的 重 点 工 作 ，安 踏 将 持 续 履 行 社 会 责

任，为推动高质量发展贡献力量。”丁世忠

表示。

安踏集团坚持自主创新，持续履行社会责任

全心做实业 一起向未来
本报记者 刘晓宇
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“清晨，闹钟早早将我叫醒。以往，

我会沉浸在被子的怀抱中。但今天要开

运动会！我立刻睁开眼睛，以一个仰卧

起坐腾空而起，开心地赶到学校。”一名

小学生在作文中这样描述，字里行间流

露出对校园运动会的喜爱。

一个个整齐的方阵，一条条平整的

跑道，一声声充满激情的助威呐喊，学生

时代，虽然人们参加的校园体育活动不

尽相同，但回忆起关于校园运动会的片

段总能让人嘴角上扬，心中泛起涟漪。

校园运动会魅力何在？走出课堂，来到

操场，运动会上，同学们一起参与体育运

动，展示运动技能，展现运动风采。近

期，广东化州市同庆镇塘溪小学举办了

一场校园趣味运动会，接力赛跑、折纸飞

机等项目格外受欢迎，老师们也加入比

赛，和同学们一起享受运动乐趣。在江

苏盐城大丰区举办的校园体育节上，绕

杆跑、跨栏跑等项目将运动技巧和团队

合作完美融合，参赛学生乐在其中。

校园运动会引导更多青少年主动参与体育锻炼，也能

够丰富学生们的人生体验。新修订的体育法将青少年和学

校体育置于优先发展的位置，将举办校园运动会作为推动

青少年体育和学校体育发展的一种方式，激发青少年主动

参与体育运动的热情，促进青少年的全面发展。

放眼未来，推动校园运动会等体育活动开展还需各方协

力。国家体育总局办公厅、教育部办公厅与国家发展改革委

办公厅日前下发《关于提升学校体育课后服务水平 促进中

小学生健康成长的通知》，引导支持体校、体育俱乐部等专

业力量进入校园开展课后体育服务，丰富拓展活动课程门

类、扩大场地供给，为校园体育活动开展提供支撑，通过多

方聚力促进青少年健康成长。

青少年的健康成长离不开社会、学校、家庭等各方面的

通力合作，当更多激发青少年主动参与体育锻炼的措施落

实到他们的日常生活，体育馈赠给青少年的礼物会更丰富、

更长久。
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校园运动会引导更多
青少年主动参与体育锻
炼，也能够丰富学生们的
人生体验。当更多激发青
少年主动参与体育锻炼的
措施落实到他们的日常生
活，体育馈赠给青少年的
礼物会更丰富、更长久

推迟一年之后，第十八届世界田径锦标赛

将于当地时间 7月 15日至 24日在美国俄勒冈

州尤金市举行。本届世锦赛是巴黎奥运会周

期首场世界级综合性田径赛事。北京时间 7
月 13 日，中国田径队公布了出征本届世锦赛

的运动员名单，包括 23 名男运动员和 30 名女

运动员在内的 53 名选手将代表中国田径队

登上尤金世锦赛的赛场，力争用出色的表现

为巴黎奥运会新周期的征程奠定良好基础。

本届田径世锦赛共设 49 个项目，其中

男、女子 35 公里竞走取代此前的 50 公里竞

走首次进入世锦赛。中国选手将参加 23 个

项目的比赛。与东京奥运会相比，中国田径

队本届世锦赛的参赛人数减少了 3 人，不过，

两位东京奥运会冠军巩立姣和刘诗颖以及

在奥运赛场上发挥出色的苏炳添、朱亚明、

刘虹等名将均将出赛。2019 年多哈田径世

锦赛上，中国田径队以 3 金 3 银 3 铜的成绩居

奖牌榜第四位。9 枚奖牌中，有 2 金 2 银 1 铜

来自女子竞走项目，1 金 1 银 2 铜出自女子投

掷项目。2019 年多哈世锦赛包揽女子 20 公

里竞走和女子 50 公里竞走两枚金牌后，中国

田径队在本届世锦赛的两个女子竞走项目

中实现满额参赛，其中名将切阳什姐将出赛

20 公里和 35 公里两个项目。这位 31 岁的伦

敦奥运会冠军本赛季已经夺得 3 个世界田联

竞走巡回赛的冠军，状态正佳。同样逐渐找

回状态的还有两届世锦赛冠军巩立姣，她在

6 月底的一次测试赛中投出 20 米 46 的佳绩，

“为我增添征战尤金世锦赛的信心。”巩立姣

说，“今年世锦赛的竞争将十分激烈，我会尽

自己最大努力！”

中国田径协会相关负责人介绍，考虑到

本届世锦赛是巴黎奥运会周期的第一届大

赛，着眼长远，为巴黎奥运会储备人才、锻炼

队伍也是本届世锦赛中国田径队希望达到

的目标之一。本次中国田径队的阵容中便

有 10 名 00 后 选 手 以 及 9 名 出 生 于 1998—

1999 年的选手。

两名小将马振霞、吴全明本次将同两位

奥运冠军刘虹和切阳什姐一起出赛女子 20
公里竞走。其中，出生于 1998 年的马振霞早

在 2014 年便夺得了南京青奥会冠军，并在两

年后夺得 U20（20 岁以下）田径世锦赛女子

10000 米竞走冠军。今年 3 月在阿曼马斯喀

特举行的 2022 世界田联竞走团体世锦赛上，

她又夺得女子 20 公里项目头名。在 4 月进

行的全国竞走大奖赛中，她获得女子 20 公里

和 35 公里竞走的双冠。

今年 5 月，中国田径男子 4× 100 米接力

队正式递补获得东京奥运会铜牌，这也是中

国田径队在奥运会接力项目中收获的最好

成绩。本届世锦赛，中国男子接力队除保留

苏炳添、谢震业、汤星强和吴智强的东京奥

运会主力之外，还选拔陈冠峰、邓智舰两名

00 后小将参赛。

出征本届田径世锦赛的中国队选手平

均年龄为 26 岁，与东京奥运会时相比下降两

岁。在诸多年轻面孔中，女子 400 米栏的莫

家蝶和女子跳高的陆佳雯等 00 后小将，已经

凭借佳绩跻身中国队选手在世界大赛中阔

别已久的项目。为巴黎奥运会积蓄力量，中

国田径队新老交替已在进行中。

本届赛事是世界田径锦标赛历史上首

次在美国举办，将有 1900 多名运动员参赛，

其中包括 37 名多哈世锦赛冠军和 42 名东京

奥运会冠军。

在东京奥运会上以创世界纪录夺冠的

美国队选手麦克劳克林，本赛季再度刷新女

子 400 米栏的世界纪录。美国队的德文·阿

伦集田径运动员和橄榄球运动员身份于一

身，近日刚刚创造了男子 110 米栏的历史第

三好成绩……选手们的上佳状态，将在世锦

赛赛场转化为精彩的发挥。

100 米“飞人大战”是田径赛事最引人关

注的项目之一。男子比赛，东京奥运会冠

军、意大利选手雅各布斯本赛季受伤病影

响，美国名将克利今年跑出 9 秒 76、9 秒 77 的

佳绩，将和上届世锦赛冠军科尔曼向他发起

挑战。女子比赛，3 名牙买加选手弗雷泽—

普莱斯、汤普森—希拉和谢莉卡·杰克逊将

力争拿下这枚金牌，冲击乔伊娜的世界纪录

则是她们更远大的目标。此外，男子撑杆跳

高名将杜普兰蒂斯、男子 400 米栏名将瓦尔

霍姆也将向自己保持的世界纪录发起冲击。

第十八届世界田径锦标赛将举行
中国田径队公布参赛名单，包括23名男运动员和30名女运动员

本报记者 刘硕阳

本报北京 7月 13日电 （记者王亮）当地时间 7 月 7 日至 17
日，第十一届世界运动会在美国伯明翰举行。截至当地时间 12
日，中国队共获得 7 金 4 银 1 铜。

世界运动会创办于 1981 年，每 4 年一届，主办方是国际世界

运动会协会，比赛项目主要是非奥运项目，如武术、相扑、台球、

拔河、野外射箭等。本届世界运动会，中国体育代表团共 73 人，

参加无人机、保龄球、霹雳舞、荷式篮球、壁球、蹼泳、滑水、武术

等 8 个项目、23 个小项的比赛。在蹼泳项目上，中国队共获 5 金

4 银 1 铜，取得中国体育代表团参加世界运动会以来蹼泳项目的

历史最好成绩。此外，中国队在武术项目上也获得两枚金牌。

第十一届世界运动会

中国队已获得7金 4银 1铜

本报北京 7月 13日电 （记者季芳）据国际射击运动联合会

官网消息：在 12 日进行的国际射联世界杯韩国站比赛中，中国

选手齐迎、武翠翠分获男子、女子飞碟多向冠军。

在男子飞碟多向比赛中，齐迎一路惊险晋级决赛。决赛中，

他凭借稳定发挥，以 29 中的成绩获得冠军，这也是中国队选手

时隔 26 年再次登上世界杯男子飞碟多向的最高领奖台。

女子飞碟多向的决赛争夺主要在中国选手武翠翠和澳大利

亚选手史密斯之间展开。决赛前五组过后，两人均以 23 中的成

绩进入最后对决。此后的两组，武翠翠均打出 4 中，最终以 31 中

的成绩领先对手 1 中夺得冠军。

据了解，本次世界杯韩国站比赛是中国射击队在巴黎奥运周

期参加的第一个国际大赛。中国队派出了新老结合的阵容参赛。

射击世界杯韩国站

中国队包揽男、女飞碟多向冠军

新华社北京 7 月 13 日电 13 日，“奥林匹克文化与全球文

明传播”专题研讨会在中国传媒大学举行，十余位专家学者围绕

人类命运共同体理念与奥林匹克精神的国际传播展开交流。

《文明》杂志社社长兼总编辑娄晓琪围绕“奥林匹克文化的

中国方案”发言。他宣读了国际奥委会主席巴赫写给《文明》杂

志社的感谢信，并介绍了该杂志为致敬奥林匹克精神、传播奥林

匹克文化所开展的系列活动。

北京第二外国语学院首都对外文化传播研究院院长曲茹教

授以具体案例阐释了以城为媒的内涵与实践，认为 2022 北京新

闻中心为冬奥会中的国际传播提供了很好的平台。

中国传媒大学人类命运共同体研究院副院长姬德强教授以

个人的奥运数字记忆为出发点，提出数字时代的奥运会是一个

非常重要的媒介事件。

本次研讨会由首都文明工程基金会、中国传媒大学、《文明》

杂志社联合主办，中国传媒大学人类命运共同体研究院承办。

各专家学者来自中国传媒大学、首都文明工程基金会、《文明》杂

志社、中国人民大学、中国外文局、中国社会科学院、中央广播电

视总台、北京第二外国语学院。

“奥林匹克文化与全球文明传播”

专题研讨会在京举行

7 月 11 日，广西区市共建水上项目帆板队、OP 级船队运动员在广西壮族自治

区北海侨港水上运动训练基地附近海域开展训练。日前，由 14 个地市体校组成的

广西区市共建水上项目运动队的运动员在骄阳下刻苦训练，积极备战即将到来的

区运会比赛。 李君光摄（影像中国）

盛夏忙训练 浪里战骄阳


